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Polícia Civil de Colombo encontrou apólices de seguro 
milionárias que podem ter relação com o crime. Marido 
segue sendo principal suspeito.
���������

Com financiamento do BRDE, COAOPA moderniza central de 
distribuição de alimentos, com melhorias na área destinada 
a carga e descarga.
������������

Veja também 
nesta Edição:
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Franciele pode ter morrido por 
dinheiro

l

Cooperativa de Colombo avança 
com apoio do Estado

Projeto de polinização 
é aposta de Colombo 
para educação 
ambiental

PCPR tem cinco novas 
viaturas à disposição de 
Colombo

Paraná isenta ICMS 
de 87 medicamentos 
contra o câncer

Aquecedores a gás: 
conforto que exige 
cuidados 
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Colombo amplia investimento em inovação

Com incubadora de 
negócios, município 
pretende fomentar 
desenvolvimento 
por meio de novas 
tecnologias e 
modernização. Este é 
o primeiro passo para 
implementação do 
Grape Tech.

(Pág. 04)
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deste Jornal.

A confirmação, por parte da Câ-
mara dos Deputados, da cassação 
da candidatura de Deltan Dallagnol 
(e a consequente perda de seu man-
dato) abriu janela para uma série de 
reclamações. Muita gente cobrando 
um posicionamento da Câmara que 
simplesmente não cabia a ela, uma 
vez que ela apenas cumpriu seu 
papel no rito legal nesse tipo de 
situação. 

Há quem alegue que o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) atropelou as 
atribuições da Câmara, uma vez que 
só a Casa poderia cassar o mandato, 
mas isso é uma distorção da reali-
dade, uma vez que a punião anula 
a candidatura, independentemente 
de ser eleito ou não.

Isso abre margem para pontuar 
algo muito importante: Não importa 
quantas coisas boas você fez. Se não 
segue as regras do jogo, você está 
fora. Simples assim. A situação de 
Dallagnol remete à Lava Jato e às 
anulações de penas pelo atropelo 
dos devidos processos.

Regra é regra, e deve ser cum-
prida. Assim como nenhum cidadão 
pode descumprir a lei, nenhum 
agente da lei pode descumprir, burlar 
ou “achar um jeitinho” nas regras 
para obter o resultado esperado 
(ou para escapar, eventualmente, 
de punições).

EXPEDIENTE

Regra é regra

Na época mais fria do 
ano, quem tem a opção de 
contar com aquecimento a 
gás em casa conta com um 
conforto a mais. Porém, se 
a água e o ambiente quen-
tes são motivo de alegria, 
este tipo de aquecimento 
também podem oferecer 
riscos caso a manutenção 
dos equipamentos não seja 
feita de forma adequada.

Isso porque o acúmulo 
do monóxido de carbono 
no ambiente pode ser fatal. 
Trata-se de um gás tóxico, 
sem cor nem cheiro e, por 
isso, de difícil percepção. 
Para evitar riscos, é preciso 
realizar manutenção e revi-

Como é maravilhoso 
poder ter o nosso bisnonno 
Frederico D’Agostin  ao nos-
so lado para essa celebração 
dos seus 99 anos! Comemo-
ramos no dia 1º de junho, o 
seu aniversário!  Nós temos 
em nossos corações a ale-
gria de comemorar esse seu 
novo ano e agradecemos 
por nos proporcionar esse 

Aquecimento a gás: cuidados com aparelhos são 
essenciais nos meses mais frios do ano

são periódica dos aparelhos 
a gás, em especial dos 
aquecedores de água, e da 
ventilação permanente dos 
ambientes.

Segundo Fábio Eduardo 
Morgado, diretor técnico-
-comercial da Companhia 
Paranaense de Gás (Com-
pagas), é fundamental que 
os aparelhos a gás sejam 
instalados em áreas que 
seja possível obter uma 
ventilação permanente, 
como nas lavanderias, por 
exemplo. “Além disso, é 
necessário que a revisão 
periódica seja realizada 
pelo menos uma vez a cada 
12 meses ou conforme a 

momento tão feliz!
Parabéns 99 vezes bis-

nonno Frederico que mere-
ce muita felicidade e muito 
carinho! E, que hoje tenha 
99 motivos para sorrir! Que 
Deus te abençoe e guarde 
sempre. Um beijo com ca-
rinho das bisnetas Carolina 
e Helena - Família Eliseo 
D’Agostin.

orientação do fabricante. 
Isso garante o bom estado 
de funcionamento e a segu-
rança de todos na residên-
cia”, destacou. 

A atenção também deve 
ser voltada aos dutos de 
saída dos aquecedores, 
que precisam estar sempre 
desobstruídos, sem sinal de 
amassamento. “A exaustão e 
a ventilação são prioridades, 
uma vez que os acidentes 
com monóxido de carbono 
podem ser fatais”, alerta.

A revisão periódica dos 
aparelhos a gás é essencial. 
Em seu site, a Compagas 
mantém uma lista de em-

COTIDIANO

EDITORIAL

Aniversário bisnonno Frederico D’Agostin

Fo
to
: V

al
te
rc
i S

an
to
s/
D
iv
ul
ga

çã
o 
AE

N

entilação permanente dos ambientes e manutenções em dia são as principais orientações para garantir a 
segurança.

presas credenciadas para 
a prestação de assistência 
técnica e manutenção de 
aquecedores. Os técnicos 
devem seguir as orienta-
ções da Associação Brasi-
leira de Normas Técnicas 
(ABNT) para as instalações 
de aparelhos a gás, e por 
isso é fundamental que as 
assistências técnicas sejam 
registradas junto ao CREA 
(Conselho Regional de En-
genharia e Agronomia) e au-
torizadas pelos fabricantes 
dos aparelhos a gás.

Seguindo essas reco-
mendações, o uso dos aque-
cedores a gás é seguro e 
proporciona maior conforto 
térmico. Diante de qualquer 
sinal ou indício de vazamen-
to de gás, é recomendado 
abrir as janelas para pro-
porcionar a renovação do 
ar no ambiente, fechar as 
válvulas do aparelho, não 
acender luzes, isqueiros, 
nem ligar o fogão e buscar 
imediatamente auxílio téc-
nico qualificado. Também é 
importante aguardar a che-
gada dos profissionais do 
lado de fora da residência.
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modernização ajuda a 
fazer com que frutas, ver-
duras, hortaliças, sucos e 
processados orgânicos 
cheguem a mais cantos 
do Paraná, Santa Catarina 
e Rio Grande do Sul, que 
são os estados atendidos.

Por meio do progra-
ma, a COAOPA captou 
os recursos no BRDE e o 
Governo do Estado, via 
Fomento Paraná, apoia 
no abatimento da taxa de 
juros do contrato. O pre-
sidente da Cooperativa, 
Luciano Esche, enalteceu 
a oportunidade de am-
pliar a atuação. “O progra-
ma contribuiu para nosso 
acesso ao financiamento, 
com uma redução nos 
juros no crédito e, com 
isso, foi possível ampliar 
a Central de Distribuição 
dos Alimentos que temos 
em Colombo”, explica.

Além da reforma na 
sua central, o COAOPA 
já tem planos de fazer 
um novo investimento 
contando novamente 

Com informações da 
AEN

A Cooperativa de Agri-
cultores Orgânicos e de 
Produção Agroecológica 
de Colombo (COAOPA) 
ampliou a sua Central 
de Distribuição de Ali-
mentos. Por ela são co-
mercializados de 35 a 40 
toneladas de alimentos 
por semana. O avanço 
foi possível graças a in-
vestimento do Banco do 
Agricultor Paranaense, 
programa do governo 
estadual viabilizado com 
apoio da Fomento Pa-
raná e Banco Regional 
do Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE), 

As melhorias estru-
turais do financiamento 
foram realizadas na área 
destinada a carga e des-
carga, com a instalação 
de uma câmara fria, e 
também na sala da ad-
ministração, permitindo 
um suporte mais robusto 
à cadeia de produção dos 
seus 377 cooperados. A 

Com apoio do BRDE, cooperativa de Colombo moderniza 
central de distribuição de alimentosde árvores

Aniversário bisnonno Frederico D’Agostin

com subsídio do Banco 
do Agricultor para um 
projeto voltado à geração 
de energia renovável, um 
dos grandes motes do 
programa, que trabalha 
em parceria com o IDR-
-Paraná dentro do escopo 
do RenovaPR.

“Nós temos uma rede 
de placas fotovoltaicas 
na sede da cooperativa e 
estamos trabalhando em 
um projeto de instalação 
de uma usina de geração 
elétrica para os nossos 
agricultores. Ainda são 
apenas estudos, mas 
temos essa intenção”, 

conta o presidente da 
cooperativa.

De acordo com pre-
sidente do BRDE, Wil-
son Bley Lipski, investi-
mentos dessa natureza 
são parte da história 
do banco. “Este tipo de 
financiamento faz parte 
da vocação do BRDE, está 
aderente à nossa missão 
como banco de desen-
volvimento, já que nossa 
atuação não é só com os 
agricultores individual-
mente, os pequenos agri-
cultores e os agricultores 
familiares, mas também 
através dos projetos das 

cooperativas”, ressalta.

BANCO DO AGRICUL-
TOR – O Banco do Agricul-
tor Paranaense é uma po-
lítica pública de estímulo 
ao setor lançada pelo 
Governo do Estado em 
2021 e que tem como ob-
jetivo equalizar as taxas 
de juro, que são subsidia-
das pelo Estado (parcial 
ou integralmente), junto 
a bancos credenciados, 
por meio da Fomento 
Paraná. Desde o começo, 
o programa já viabilizou 
R$ 577 milhões em novos 
investimentos, a maioria 
em energia renovável.

Melhorias estruturais permitem um suporte mais robusto à cadeia de produção dos seus 377 cooperados.
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Ruas Alexandre Cebola 
e Elpídio D’Agostin 
recebem obras de 
pavimentação

LOCAL

Com informações da AEN

O município de Colom-
bo inaugurou sua primeira 
incubadora de negócios. 
Lançado oficialmente nesta 
segunda-feira (5), o espaço 
está localizado no Instituto 
Federal de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia do Paraná 
e representa um passo para 
o avanço da implantação 
do Centro de Inovação da 
região.

A iniciativa é realizada 
com o apoio do Governo 
do Estado, por meio da 
Secretaria da Inovação, Mo-
dernização e Transformação 
Digital (SEI). Trata-se de 

Com informações da 
Prefeitura de Colombo

Nesta segunda-feira (5), 
o Prefeito Helder Lazarotto 
participou da solenidade de 
entrega de viaturas para as 
unidades da Polícia Civil do 
Paraná, realizada no Palácio 
Iguaçu, sede do Governo 
do Estado. Colombo foi o 
município mais beneficiado 
com as novas aquisições, 
recebendo as chaves de 

Dando prosseguimen-
to aos investimentos na 
infraestrutura viária do 
município, a Prefeitura 
de Colombo realiza obras 
de pavimentação nas 
ruas Alexandre Cebola, 
no Jardim Osasco, e Elpí-
dio D’Agostin, no Embu. 
Ambas já receberam as 
tubulações de galerias 
de águas pluviais. Juntas, 
as obras representam um 
investimento que ultra-
passa os R$ 2 milhões.

Nesta terça-feira (30), 
a rua Elpídio D’Agostin 
recebe a base na ciclovia 
e sub-base na via públi-
ca. Esta etapa precede 
o início do trabalho de 
pavimentação com as má-
quinas. Para a execução 
do serviço, a Prefeitura de 
Colombo investirá R$ 1.4 

um espaço específico para 
criação e desenvolvimen-
to de trabalhos, visando 
potencializar as indústrias 
locais, além de constituir 
um ambiente propício para 
que alunos desenvolvam 
ideias e as transformem em 
oportunidades de negócios.

Vinculado diretamente à 
Secretaria municipal de In-
dústria, Comércio, Turismo 
e Trabalho de Colombo, a 
incubadora tem como par-
ceiros, além da SEI, o Sebrae, 
o Instituto Federal do Paraná 
e a Associação Comercial e 
Industrial de Colombo.

O diretor de Indústria, 

cinco viaturas. 
“É com muita alegria que 

recebemos estas viaturas 
novas que reforçarão ainda 
mais a segurança pública 
das regiões urbanas e rurais 
do nosso município”, disse 
o prefeito, agradecendo o 
apoio constante que Colom-
bo recebe do governador 
Carlos Massa Ratinho Junior.

Ao todo, cerca de 146 
municípios foram favore-

milhões em 822 metros de 
via pavimentada.

Já na Rua Alexandre 
Cebola atualmente ocorre 
a execução das obras de 
implantação do sistema 
de drenagem pluvial. Os 
serviços, que são execu-
tados entre as ruas Jacob 
Kulik e Reinaldo Cavalli, 
totalizam um investimen-
to de R$ 650 mil em 227 
metros de extensão.

O projeto das duas vias 
públicas inclui base, sub-
-base, CBQU (Concreto Be-
tuminoso Usinado Quen-
te), meio-fio, calçadas, 
rampa para cadeirantes, 
paisagismo e arborização,  
sinalização horizontal, 
além de vertical e entrada 
para veículos e pedestres

              

Comércio, Turismo e Tra-
balho de Colombo, Zeca 
Binotto, acredita que o 
investimento em tecnolo-
gia é fundamental para o 
desenvolvimento da região. 
“Hoje temos vagas no mu-
nicípio, mas falta qualifi-
cação. Colombo tem a 8ª 
maior população do Paraná 
e identificamos que temos 
potencial para geração de 
emprego”, destacou. 

“A prefeitura possui uma 
área de 55 mil metros qua-
drados, que nos foi doada, 
com sete casas que estavam 
sem uso. Como nós temos 
espaço e parceiros para 
desenvolver um projeto 
de inovação, enxergamos 
essa oportunidade”, com-
plementou Zeca.

GRAPE TECH – O Grape 
Tech (nome inspirado na 
cultura da uva) é o ecossis-
tema de inovação que Co-
lombo está desenvolvendo. 
A incubadora de negócios 
foi o primeiro passo do pro-
jeto. Os objetivos centrais 
são promover o desenvol-
vimento econômico e a 
integração de instituições 
de ensino e pesquisa, po-
der público e empresas da 
região a partir da inovação.

cidos em todo o Paraná. 
Na ocasião, o governador 
ressaltou em seu discurso 
que o Estado passa por 
uma importante reestru-
turação em todas as forças 
de segurança. “Com mais 
investimentos, estamos 
reestruturando a Polícia 
Civil, a Polícia Científica, a 
Polícia Penal, a Polícia Mili-
tar e o Corpo de Bombeiros. 
Com esse conjunto, temos 
uma segurança pública de 
qualidade, que passou a ser 
referência para o Brasil”, 
enfatizou.

Ratinho Júnior ainda 
enfatizou que a renovação 
da frota chegará a todas 
as regiões paranaenses e 
faz parte de um plano de 
modernização das polícias 
no Paraná.

Colombo implanta sua primeira 
incubadora de negócios

Polícia Civil de Colombo recebe 5 
viaturas
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espaço integra o ecossistema de inovação que o município está criando, o 

Grape Tech.

Obras de pavimentação nas duas vias representam investimento que ultra-
passa R$ 2 milhões.

Com cinco veículos novos, Colombo foi o município que mais recebeu viatu-
ras nesta entrega do Governo do Estado.
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Colombo incentiva 
proliferação de 
abelhas sem ferrão

LOCALLOCAL

Com informações da 
Prefeitura de Colombo

A Prefeitura de Colom-
bo vai replicar o programa 
Poliniza Mais Colombo, 
desenvolvido pela Secre-
taria Municipal do Meio 
Ambiente de Colombo 
(SEMMA), nas unidades 
da rede municipal de 
educação. O projeto pro-
move a conscientização 
da importância das de 
abelhas nativas sem 
ferrão, fundamentais no 
processo de polinização 
da flora nacional.

Escolas municipais e 
Centros Municipais de 
Educação Infantil (CMEIs) 
receberão colmeias de 
espécies como Guaraipo, 
Manduri, Mandaçaia, Ja-
taí, Mirim Droryana e Mi-
rim Guaçu. A metodologia 
é inspirada no Programa 
Poliniza Paraná, do Go-
verno do Estado, e Jardins 
de Mel, da Prefeitura de 
Curitiba, ambos também 

Com informações da 
Prefeitura de Colombo

Nesta segunda-feira 
(5), Dia Mundial do Meio 
Ambiente, a Prefeitura 
realizou o lançamento 
oficial do Programa Po-
liniza Mais Colombo, no 
Parque Municipal da Uva. 
A ação desenvolvida pela 
Secretaria de Meio Am-
biente, também marcou 
a inauguração da Rota de 
Abelhas Sem Ferrão.

“É um momento muito 
especial para todos nós. 
Estamos entregando para 
toda a nossa população, 
em especial as nossas 
crianças, a primeira Rota 
de Abelhas Sem Ferrão. 
Todo esse espaço foi 
pensado e elaborado 
para oferecer a Educação 
Ambiental mais aprendi-
zado e conscientização 
dos futuros cidadãos para 
com o meio ambiente”, 
ressaltou o Prefeito Hel-
der Lazarotto.

O programa possui 
ênfase nos polinizadores, 
responsáveis por mais de 
90% das plantas nativas 
e fundamentais para a 
produção de alimentos. 
As crianças são as que 
mais se envolvem e se 
empolgam com esta ini-
ciativa. Para o estudante 
da Escola Municipal Iso-
lina Ceccon, José Felipe 
Meireles, de 8 anos de 

com implementação em 
unidades educacionais.

A meta é, além de 
viabilizar a reprodução 
e proliferação desses in-
setos, também promover 
a conscientização das 
futuras gerações para a 
importância da preser-
vação ambiental. Esta 
ação integra o Projeto 
de Educação Ambiental 
Conexão Criança & Na-
tureza. 

Cinco escolas muni-
cipais participantes do 
programa receberão, até 
setembro, colmeias das 
espécies nativas de abe-
lhas sem ferrão, que serão 
fornecidas pela Sanepar, 
parceira no projeto. Serão 
alcançadas escolas Agri-
pino João Tosin, Elvira 
Nodari Alberti, Isolina 
Ceccon, Parque Monte 
Castelo e Parque Santa 
Terezinha. Cada uma 
receberá três colmeias 
totalizando 15 unidades.

idade, as abelhas são im-
portantes para todas as 
pessoas. “Eu gosto muito 
das abelhas porque elas 
têm mel e fazem bem 
para a nossa saúde e para 
o meio ambiente”. disse. 

O Parque Municipal da 
Uva abrigará 25 colônias 
de abelhas sociais nativas 
sem ferrão. O meliponário 
composto por seis espé-
cies de abelhas: Guarai-
po, Manduri, Mandaçaia, 
Jataí, Mirim Droryana e 
Mirim Guaçu, ficaram 
localizados na pista de 
caminhada.

A implantação de col-
meias como ferramenta 
de Educação Ambiental 
revela a importância e os 
benefícios dos serviços 
ecossistêmicos prestados 
pelos insetos. “Além de 
reintroduzir polinizadores 
nativos em seus locais de 
origem, pois muitos deles 
se encontram ameaçados 
de extinção”, enfatiza o 
secretário da pasta, Zé 
Vicente. 

Além do Parque da Uva, 
as colônias de abelhas 
também foram instaladas 
em frente à Prefeitura e 
à Casa da Cultura, na Rua 
XV, como projeto piloto. 
Futuramente, elas tam-
bém serão implantadas 
em outras áreas de Par-
ques Urbanos e prédios 
públicos.

              

IMPORT NCIA – A re-
introdução de abelhas 
nativas nos espaços ga-
rante a produção de 
frutos e sementes, além 
da reprodução de diver-
sas plantas. Por isso, as 
abelhas se destacam na 
manutenção e promoção 
da biodiversidade.

Elas ainda auxiliam 
na produção de cerca de 
90% dos alimentos no 
mundo, e são de extrema 
importância para agricul-
tura mundial. Cerca de 
70% das plantas agrí-
colas dependem desta 
polinização.

A presença da abelha 
também serve como um 
bioindicador ambiental. 
Isso porque, assim como 
um peixe não sobrevive 
em um rio poluído, a 
abelha também não so-
brevive em um ambiente 
degradado. Por isso, a 
presença desses insetos 
é um indicativo de saúde, 
qualidade de vida e do ar.

Das 420 espécies de 
abelhas sem ferrão do 
mundo, 300 vivem no 
Brasil, e aproximadamen-
te 38 no Paraná. Cerca 
de 100 espécies de me-
liponíneos que ocorrem 
no Brasil se encontram 
em risco de extinção, e 
isso se deve ao desma-
tamento, à poluição e às 
mudanças climáticas.

O Poliniza Mais Co-
lombo também é um 
dos meios de se alcançar 
as metas definidas nos 
Objetivos do Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS) 
da Agenda 2030, da 
Organização das Nações 
Unidas (ONU).

Poliniza Mais Colombo será replicado 
nas escolas
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CMEIs e Escolas Municipais vão receber unidades do programa Poliniza 
Mais Colombo, como ação de educação ambiental.

Projeto colombense foi inspirado no Programa Poliniza Paraná, do governo 
do Estado e dos Jardins de Mel, da Prefeitura de Curitiba. 
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Seguro milionário pode ter motivado 
morte de Franciele

ASSOCIAÇÃO DE CATADORES DE 
MATERIAIS RECICLAVEIS CAMPO 
ALTO

Torna público que irá requerer ao IAP, a Licença 
Ambiental Simplificada – LAS, para as atividades 
de associações de defesa de direitos sociais, Re-
cuperação de materiais plásticos, Recuperação 
de materiais plásticos Recuperação de sucatas 
de alumínio, Recuperação de materiais não 
especificados anteriormente, Recuperação de 
materiais metálicos, exceto alumínio, Coleta de 
resíduos não-perigosos Atividades de consultoria 
em gestão empresarial, exceto consultoria técnica 
específica a ser implantadas na Av. Allan Kardec, 
988, bairro Atuba, Município de Colombo -PR. 

Prosseguindo nas in-
vestigações para apurar a 
motivação do assassinato 
de Franciele Gusso Rigo-
ni, a Polícia Civil realizou 
buscas na casa onde ela 
morava com o marido 
Adair José Lago, que está 
preso temporariamente, 
suspeito pelo crime. 

Na ação, os investiga-
dores localizaram cartões 
de crédito de diversos 
bancos, além de duas 
apólices de seguro, que 
totalizam R$ 1,4 milhão.

Além disso, um troféu 
esportivo aparentemen-
te continha sinais de 
sangue, mas este fato só 
poderá ser confirmado 
após perícia no objeto. 

Estes novos fatos re-
forçam as suspeitas so-
bre Lago, que continua 
negando ter matado a 
esposa. Eles moravam em 
um condomínio de luxo 
em Pinhais, e Franciele 
foi encontrada morta 
dentro do próprio carro 
em Colombo.

O CRIME – No último 
dia 31, Adair José Lago 
acionou a Polícia Militar 
alegando que a esposa 
estava desaparecida. 
Franciele supostamente 
teria combinado de bus-
cá-lo em um material de 
construção de Pinhais, 
mas não apareceu na hora 
combinada. Seu corpo foi 
encontrado na Av. Papa 
Calixto II, no Guarani.

A princípio, a polícia 
não havia identificado 
evidências que ligassem 
Adair Lago ao crime. O 
casal havia sido vítima 

de um sequestro três 
semanas atrás, porém não 
havia indícios de correla-
ção com este crime. 

Imagens de câmeras 
de segurança do con-
domínio de luxo onde 
ambos moravam e mar-
cas de sangue no local 
levantaram a suspeita de 
que ele tenha cometido 
o crime.

Lago foi preso tempo-
rariamente pela equipe 
da Delegacia do Alto 
Maracanã no último dia 
2, durante o velório da 
esposa, no Cemitério 
Vertical, em Curitiba. 

Na ocasião, o advoga-
do do marido, Jefferson 
Nascimento da Silva, 
disse que seu cliente se 
declarou inocente à de-
fesa e está à disposição 
para colaborar com as 
investigações. 

Um vídeo de câmera 
de segurança mostra 
Adair deixando o con-
domínio onde o casal 
morava de carro, com o 

corpo de Franciele na 
mesma posição que foi 
encontrado pela polícia. 

“Precisamos verificar 
as imagens que a Polícia 
tem, verificar se a Fran-
ciele já estava sem vida 
nelas e se as marcas de 
sangue encontradas real-
mente são da esposa”, 
afirmou o defensor. 

“Ele deixou celular, da-
dos bancários e outras in-
formações à disposição. 
Não podemos presumir 
que ele seja culpado até 
que a investigação seja 
concluída, e nós acompa-
nharemos as diligências 
da Polícia Civil”, comple-
mentou. Ainda segundo o 
advogado, o casal vinha 
sendo ameaçado, e uma 
familiar da vítima estaria 
ciente dessa situação. 

RISCO DE FUGA – Se-
gundo a Polícia Civil, 
movimentações finan-
ceiras apontavam risco 
de fuga de Lago, o que 
motivou o pedido de pri-
são. Herculano de Abreu, 
delegado da Delegacia 
do Alto Maracanã, afir-
mou que os indícios de 
que Lago seja o autor 
do crime são robustos. 
Na saída da Delegacia 
do Alto Maracanã para o 
Fórum da cidade, onde 
passou por audiência de 
custódia, Adair afirmou à 
imprensa que é inocente. 

No dia seguinte à 
prisão, a Polícia Civil 
localizou em Quatro 
Barras o tapete da casa 
de Franciele e Lago. Ele 
havia sido queimado 
e, no mesmo local, os 
investigadores ainda en-
contraram documentos 
do suspeito. A ausência 
do tapete foi sentida 
pelos próprios policiais, 
durante diligências na 
residência do casal.
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Adair Lago segue à disposição da Justiça, e as investigações continuam a 
cargo da equipe da Polícia Civil de Colombo. 

Gestão municipal celebra aquisição de armamento, uniformes e investimen-
tos em inovações e tecnologias.

Polícia incluiu tapete na lista de buscas da investigação após notar falta do 
item na casa de Franciele. 

Colombo investe e 
fortalece atuação da 
Guarda Municipal

Com informações da 
PMC

Nos últimos meses, 
a Guarda Municipal de 
Colombo tem passado por 
um importante processo 
de reestruturação, para 
adequar a atuação à nova 
realidade do município, 
com aumento de habi-
tantes, empreendimentos 
e fluxo de pessoas de 
outras cidades. As no-
vidades desse processo 
contam com a disponibi-
lização de armamentos, 
contemplando todo o 
efetivo operacional e a 
renovação de uniformes, 
com os itens de vestuário 
e calçados específicos.

Por meio da Secretaria 
de Governo, a Prefeitura 
de Colombo aposta no 
investimento crescente 
na GM como estratégia de 
segurança para o municí-
pio, conforme afirmou o 
prefeito Helder Lazarotto. 
“Estes investimentos no 
Sistema Municipal de 
Segurança Pública vão 
possibilitar um trabalho 
dinâmico, seguro, prático 
e com muita responsabi-
lidade”, destacou.

Além do patrulhamen-
to preventivo e ostensivo, 
garantindo mais qualida-

de no trabalho e atendimen-
to à população”, ressaltou o 
Prefeito. Ele participou da 
entrega de novos equipa-
mentos à Guarda Municipal 
na última quinta-feira (1º), 
na base da GM, junto com 
o Secretário Municipal de 
Governo, Ademir Garcia, e 
o Comandante da GM de 
Colombo, Thiago Skaul, 
que comemorou as novas 
conquistas.

“É um momento histórico 
para a GM e para Colombo. 
Após muitos anos de luta e 
muito trabalho em prol da 
população – percebendo a 
vontade da atual gestão de 
fortalecer a Guarda Muni-
cipal e valorizar os profis-
sionais que saem às ruas”, 
afirmou o comandante.

Na ocasião, o Prefeito 
também reafirmou o com-
promisso de melhorar a se-
gurança pública municipal 
proposto em seu plano de 
governo. “Vamos avançar 
ainda mais, em breve uma 
nova base será inaugurada, 
com monitoramento e mo-
dernização da GM. Também 
estamos avaliando a possi-
bilidade de ampliar o efeti-
vo, através do chamamento 
dos candidatos aprovados 
em concurso”, finalizou o 
Helder Lazarotto.
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Estado isenta ICMS de 87 medicamentos 
para tratamento de câncer

Com informações da 
AEN 

Nesta segunda-feira, 
o governador do Estado 
Carlos Massa Ratinho Ju-
nior o decreto 2.243/23. 

O documento isenta 
o Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) de 87 
medicamentos usados no 
tratamento de diversos 
tipos de câncer. A medida 
deve baratear os itens em 
até 20%.

Os 87 medicamentos 
do novo rol juntam-se a 
outros 82 remédios que 
já usufruíam do bene-
fício. 

Com a atualização, um 
total de 169 fármacos 
usados no tratamento 
de câncer passam a ser 
contemplados pela isen-
ção fiscal.

“A inclusão de novos 
tratamentos no rol de 
isenção do ICMS repre-
senta um avanço sig-
nificativo no apoio aos 
pacientes e seus familia-
res, tornando os medica-
mentos mais acessíveis”, 
disse o governador. 

“A medida proporciona 
mais igualdade no acesso 
a tratamentos oncológi-
cos mais avançados e efi-
cientes, ajudando quem 
luta contra o câncer a ter 

acesso a medicamentos 
mais baratos”.

Entre os medicamen-
tos adicionados à lista, 
estão o abemaciclibe, 
usado no tratamento de 
alguns tipos de câncer de 
mama; o cisplatinum, vol-
tado para pacientes com 
câncer de ovário, testícu-
los, bexiga e esôfago; e o 
acetato de degarelix, que 
trata tumores de prós-
tata. A alíquota-base de 
ICMS sobre medicamen-
tos, agora zerada para 
esta classe de fármacos, 
é geralmente de 19%.

Para que os medica-
mentos sejam comer-
cializados com a isenção 
fiscal, o valor que era 
destinado ao ICMS deve 
ser deduzido do preço 
final do produto. 

A dedução deve ser 
expressamente demons-
trada no documento 
fiscal. A prática gera 
transparência e garante 
o acesso aos benefícios 
fiscais pela população. A 
isenção já está em vigor, 
e a lista de documentos 
pode ser conferida no 
site www.parana.pr.gov.
br.
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Decreto que isenta os fármacos do ICMS foi assinado nesta segunda-feira 
(29) pelo governador Ratinho Junior.

Novos servidores vão reforçar o atendimento de saúde à população de 
Colombo. Integração aconteceu na última quinta-feira (1º).

Saúde realiza 
integração de novos 
servidores

Com informações da 
PMC

Na última quinta-feira 
(1º), a Secretaria Muni-
cipal de Saúde realizou 
a integração dos novos 
servidores que se juntam 
à equipe que cuida dos 
colombenses. O reforço 
de pessoal vai ampliar 
a capacidade de atendi-
mento nos equipamentos 
da rede municipal de 
saúde.

A secretária da Saúde, 
Marilda Zanoni, partici-
pou do evento e parabe-
nizou os novos servidores. 
“Quero que acima de tudo, 
que todos se sintam aco-
lhidos e muito dispostos 
a acolher bem nos seus 
postos de trabalhos os 
nossos munícipes que 
merecem o melhor de 
cada um de nós”, disse a 
Secretária.

Para a diretora de Aten-
ção à Saúde, enfermeira 
Cíntia Rosner, este é um 
momento importante 
de acolhimento para os 
novos servidores que 

passam a prestar serviços 
em todos os equipamentos 
da Secretaria. Algo que há 
mais de dez anos deixou de 
ser feito.

“Este é um momento 
importante, porque estes 
trabalhadores em saúde 
estão literalmente sendo 
acolhidos e de forma muito 
responsável estamos aqui 
com todos os setores que 
compõem os serviços que 
prestamos com suas ações 
e suas particularidades. Ou 
seja, eles ao se deparar com 
as dúvidas nas unidades, 
saberão a quem recorrer e 
como proceder nos traba-
lhos específicos que reali-
zarão no dia a dia nos seus 
setores”, disse a Diretora.

Estiveram presentes, 
neste evento os diretores, 
coordenadores ou profis-
sionais de referência em 
cada setor da Secretaria 
como a Atenção Primária, 
Média e Alta Complexidade, 
Serviços Farmacêuticos, Nu-
trição, Ouvidoria, Vigilância 
em Saúde, Recursos Huma-
nos e o Conselho Municipal 
de Saúde.
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